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访谈嘉宾

佛系小资

访谈简介

4月14日下午，格力电器发表了第一季度季报和2020年度快报，披露了2020年

全年实现营收1704.97亿元，同比下滑14.97%；实现净利润221.75亿，同比下

滑10.21%；Q1第一季度净利润为32.1亿元-38亿元，同比增长106%–144%。

其中2020年Q4净利润为84.76亿元，同比增长228.65%，为历史最高单季度利

润。

近期各类白马股每逢季报必被祭天，昨天夜间多数球友调侃格力电器将被斩杀。

今日早盘格力一路高开，涨幅一度达到4%。安信证券研报指出，格力电器渠道

改革正持续推动，有利于提升渠道效率，利好格力长期发展。

格力的季报符合你预期吗？未来格力电器应该怎么看？本期我们邀请到@佛系小

资做客雪球访谈，与大家共同探讨！访谈将于今天17:00准时开始，快发起提问

吧！

（进入雪球查看访谈）
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本次访谈相关股票：格力电器(SZ000651)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 攻股狮：
对@佛系小资  说：格力的芯片/新能源方面的进展如何?这两方面是发展重点吗?

[答] 佛系小资：
格力芯片方面上次我在上海家电博览会时候，了解到目前要加开一条新的生产线，目

前自己用差不多够可能有一些缺口。新能源方面一直在基于能源清洁和光伏智能小屋

在做。格力发展重点在智能装备和新能源上$格力电器(SZ000651)$

[问] 攻股狮：
对@佛系小资  说：请问董大姐说的6000亿营收还能实现吗?多久能实现?

[答] 佛系小资：
这个6000亿的目标肯定可以实现的，但按照我看提的完成时间点可能会往后延长1-2

年$格力电器(SZ000651)$

[问] 攻股狮：
对@佛系小资  说：请问格力21年一季度业绩相比19年一季度下滑这么厉害的原因

是什么? 另外,格力在医疗器械方面的进展如何?

[答] 佛系小资：
这个问题，我在昨天文章里面提到了，你可以去看看。今年2月，格力成立医疗科技公

司——珠海格健医疗科技有限公司，注册资本2000万，经营范围含第Ⅱ类医护人员防

护用品、紫外线消毒设备等；今年4月，成都格力新晖医疗装备有限公司成立，注册资

本1亿人民币新增消毒器械、医疗器械等。格力自主研发的新能源移动P2+核酸检测

车。直膨式净化空调机组和四管制冷热一体风冷（热）水机组为手术室、洁净病房等

洁净空调系统需求提供了解决方案。
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[问] 攻股狮：
对@佛系小资  说：请问高瓴会把飞利浦小家电注入到格力吗?

[答] 佛系小资：
未来可能会，目前还是独立运营可能性大。但飞利浦一些产品可以让格力生产

[问] 塔拉夏水晶1：
对 @佛系小资  说：格力的管理风格是否还未褪去国企的痕迹，这样的痕迹是有

利于格力，还是不利于格力？管理风格上，可以将格力，美的，小米三家比较解读一

下吗？

[答] 佛系小资：
以前格力属于国资委时候，一直被人说格力的没有股权激励体系。现在股改后，释放

一定的灵活性更加有利于市场的发展。至于美的小米他们都各有优缺点。美的的职业

经理人体系，以业绩利润和自己利益为导向发展。小米互联网企业更加年轻化

[问] 塔拉夏水晶1：
对 @佛系小资  说：请问您觉得格力的一季报反应了真实的盈利水平吗？或者有

所美化，或者有所隐藏？

[答] 佛系小资：
单看一季度这是不正常的，你把四季度和一季度何起来对比看，更加反应实际情况。

至于有没有隐藏和美化，到时候看正报出来再分析$格力电器(SZ000651)$

[问] 雾中松：
对 @佛系小资  说：请问空调这一块格力今年能否重回第一？格力电器多元化道

路成功的可能性有多大？

[答] 佛系小资：
去年已经还是第一了，格力多元化走的比较稳，先把地基打扎实了工业道路走稳了再
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爆发。所以成功的可能性非常大

[问] 洋铁盒子：
对@佛系小资  说：来捧个场

[答] 佛系小资：
哈哈好，感谢

[问] 小葱苗苗：
对@佛系小资  说：重仓持有格力满三年，相信经过充分市场竞争出来的老大没那

么容易没落的。请问：格力进一步发展动力是什么？

[答] 佛系小资：
你去看看格力近一年的基地投资布局，你就明白了接下去公司的发展侧重点在哪个方

向

[问] 我本善良0088：
对 @佛系小资  说：格力这次没有因为股权激励的做低2020年业绩，这样的管

理层值得投入。今年的增长点有哪些方面

[答] 佛系小资：
今年有几个地基投产，包括冰洗和空调还有一些小家电的，还有智能装备开始对外大

幅度的输出。空调市场保持第一的稳住，这些都是今年格力增长点

[问] 特立独行W-Y：
对@佛系小资  说：格力电器未来的增长点在哪里？实施起来的困难有哪些？

[答] 佛系小资：
今年有几个地基投产，包括冰洗和空调还有一些小家电的，还有智能装备开始对外大

幅度的输出。空调市场保持第一的稳住，这些都是今年格力增长点。困难肯定有的冰
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洗产能投放能不能打开市场，和市场抢占有率效果如果。但我对于小家电市场不太担

心。还有就是智能装备和高端装备的对外输出增长，这可能需要慢慢去做，前期帮助

其他公司生产线改造，还有产品的升级研发等等

[问] Denniscy：
对 @佛系小资  说：小资评价一下友商吧

[答] 佛系小资：
友商美的海尔，美的也是优秀的竞争对手。在于产品的品类还有营收的占比均衡等方

面都是格力努力追赶的。目前看海尔在智能家居方面搞的可以，目前对比下来有一整

体可应用落地的项目

[问] 刘德清：
对 @佛系小资  说：你咋叫佛系小资，不叫战斗小资？

[答] 佛系小资：

[问] 招楚飞梦杖魂呼：
对@佛系小资  说：能谈谈格力渠道改革相关情况吗？后续直播带货会不会成为格

力的例行节目呢？

[答] 佛系小资：
至于渠道改革我们可以看到今年一季报情况，比较的好这是去年提出渠道改革后第一

份一季报。目前还有一部分省没有改革还有全国的物流建设都还在搞，所以改革今年

继续搞。未来全国性的直播带货的频率会慢慢下降

[问] 投资是私密的事情：
对 @佛系小资  说：格力现在多元化的方向中？ 那几个方向是重点投入，

预期比较大的？ 谢谢小资
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[答] 佛系小资：
格力的多元化，目前发力点小家电冰洗方面。未来会是智能装备高端制造业，一些基

础材料方面研究。所以目前还是消费品扩大销售为主，至于预期每个人预期都不一样

[问] wddzxx：
对@佛系小资  说：格力2021年一季度利润预告为32-38亿元之间，您认为正常

吗？理由是什么？谢谢

[答] 佛系小资：
我认为还是正常的，因为去年渠道改革后没有压库存了，今年一季度数据比较偏正常

的销售情况。但不排除财报前面一些费用计提小幅度的调整情况

[问] 晓林鲜森：
对 @佛系小资  说：关于智能家居这一块的格力电器目前是一个什么状态

有没有和华为展开深度合作 海尔的智能生态建设好像已经成熟领先一步了！

[答] 佛系小资：
您好，目前格力的智能家居方案，不单单是让家里家电起步互联起来。而且加上光伏

新能源系统，相当于未来智能家居健康节能环保的方向。包括你睡眠如何身体健康怎

么样，数据都和医院想通结合起来。

我了解到的情况，格力已经和华为的手机物联网家电，全面接入合作了。未来发展思

路是，格力的系统可以和华为腾讯阿里他们的系统相联。海尔的智能家居系统体系还

是可以已经全面落地，我个人认为，但这种可能不是未来最终最理想的解决方案$格力

电器(SZ000651)$

[问] 我本善良0088：
对 @佛系小资  说：今年对格力的营收和利润预估多少。

[答] 佛系小资：
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这不好预测，但我个人估计今年应该没问题，恢复到2019年的水平左右

[问] 雾中松：
对 @佛系小资  说：对2020年业绩是超过预期的，特别是第四季度，但2021年

第一季度的业绩是低于预期的，请问你怎么看？

[答] 佛系小资：
这个问题我昨天晚上，在文章里面已经分析了，你可以去看看

[问] 小胡子牛仔：
对@佛系小资  说：怎么看格力的一季报，虽高于2020Q1，但比起19年来还是低

不少的

[答] 佛系小资：
你可以看看我昨天晚上的文章

[问] 苹果特斯拉：
对 @佛系小资  说：飞利浦小家电会不会整合到格力？谢谢

[答] 佛系小资：
未来可能会，但现在不可能。可能需要一种契机

[问] 杂粮脆煎饼：
对@佛系小资  说：和空调相比冰洗收入和利润占比分别是多少？近三到五年的对

比，和未来三五年的趋势？

[答] 佛系小资：
今年的数据你到时候看年报，年报有详细的数据占比。未来三五年冰洗这一块会提高

不少，这几年的格力新基地还是以冰洗产业为主建设的，还要一些小家电的新产能
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[问] wddzxx：
对@佛系小资  说：利润恢复到2019年250亿元左右的水平，意味着后三个季度平

均每个季度要赚70亿元左右，对格力来说，压力大吗？

[答] 佛系小资：
是的，压力有一定存在的。这就是检测格力渠道改革的效果怎么样

[问] 喝不起茅台不懂事：
对 @佛系小资  说：老师，请问小家电市场格力发展得怎么样了？

[答] 佛系小资：
到时候看年报情况，我估计比较高的增长数据，但由于格力的小家电基数比较低，可

能对于空调大头来看占比会不这么大$格力电器(SZ000651)$

[问] A股等于白酒：
对 @佛系小资  说：实力

[答] 佛系小资：
谢谢

[问] wddzxx：
对@佛系小资  说：对格力的冰洗产业，您认为近两年的突围产品，或者讲爆款产

品，将会是什么？

[答] 佛系小资：
低端的冰箱洗衣机等这些，价格大概在3500以下的产品。今年年中各大电商平台可能

会上架几款这样的产品

[问] 金榕大道：
对 @佛系小资  说：近两个季度业绩反差太大，是不是与股权激励的计算方式有

10

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84
http://xueqiu.com/S/SZ000651
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84


关？

[答] 佛系小资：
嗯嗯也有考虑进去，股权激励应该是以2020年为基数去评估做的

[问] 金榕大道：
对 @佛系小资  说：格力未来与飞利浦有可能战略合作吗？

[答] 佛系小资：
可能会

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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